



SHEINBAUM DESTACARÁ PLAN MÉXICO Y PROGRAMAS SOCIALES

Jaloneo en Diputados tensa primer Informe

En un día histórico, en el que la Presidenta rendirá cuentas del inicio de su sexenio, Morena hizo todo para mantener el control de San Lázaro y evitar que el PAN llegara a la Mesa Directiva. Hasta el último momento, la bancada guinda frenó la designación de un panista y amplió, cinco días más, la presidencia de Sergio Gutiérrez, quien recibirá el documento del Ejecutivo. En el Poder Judicial, los nuevos ministros asumirán –con todo y bastón de mando– y tendrán mil 168 asuntos a cuestas. En el Senado rendirán protesta más de 800 nuevos juzgadores |

GUTIÉRREZ LUNA SE QUEDA EN LA PRESIDENCIA... POR EL MOMENTO

CON JALONEO EN SAN LÁZARO, LLEGA PRIMER INFORME DE GOBIERNO

Control. Morena pospuso la renovación de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, que le correspondía al PAN

YALINA RUIZ

La presidenta Claudia Sheinbaum enviará este lunes su Primer Informe de Gobierno a la Cámara de Diputados en medio de la falta de consensos entre grupos parlamentarios para la renovación de la Mesa Directiva.

Aunque los acuerdos en San Lázaro marcaban que la presidencia de la Mesa Directiva correspondía en este período al Partido Acción Nacional (PAN), Morena hizo uso nuevamente de su mayoría parlamentaria para rechazar las propuestas de los blanquiazules.

Ante ello, quien recibirá el Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, de la mano de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, será el diputado morenista Sergio Gutiérrez Luna.

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, afirmó que este domingo no habría renovación de la Mesa Directiva, previo a la entrega del Primer Informe de Gobierno, y que esta se realizará dentro de los próximos cinco días, margen que establece la ley.

Esto debido a que no lograron el consenso dentro del grupo parlamentario guinda frente a las propuestas del PAN, por lo que se extenderán las funciones de quienes integran dicho órgano.

Los perfiles albiazules propuestos fueron Kenia López Rabadán, Margarita Zavala, Germán Martínez y Federico Döring, quienes no lograron los votos y el agrado de los diputados morenistas

En caso de no llegar a un acuerdo el próximo 5 de septiembre, estarían incurriendo en una situación que puede provocar una crisis constitucional: “Si no logramos en el quinto día un acuerdo de renovación institucional de la Mesa Directiva, entonces sí, estaremos incurriendo en una situación que puede provocar una crisis constitucional”.

no logramos en el quinto día un acuerdo de renovación institucional de la Mesa Directiva, entonces sí, estaremos incurriendo en una situación que puede provocar una crisis constitucional”.

Horas antes, el coordinador de los diputados del PAN, Elías Lixa, anunció los cuatro perfiles para asumir la presidencia de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados.

Al cuestionarlo sobre una crisis de constitucionalidad ante la posturas de Morena de que no aceptaría las propuestas del albiazul, el diputado del PAN señaló que existe un plazo de cinco días para evitar una crisis de inconstitucionalidad.

“Marca el 5 de septiembre para que no exista esa previsión, de ninguna manera aspiramos a que esa situación exista. Creo

que no es de ninguna manera deseable para la Cámara de Diputados y no creo particularmente que ningún grupo así lo desee”, afirmó.

MINISTROS AUSENTES

En la Suprema Corte de Justicia, se espera que la presidenta Claudia



Sheinbaum asista a la sede del Alto Tribunal, a las 22:00 horas, para atestiguar el inicio de la sesión de los nuevos ministros de la Corte.

A este acto republicano no se prevé que asistan los ministros salientes, de acuerdo con fuentes consultadas por este diario.



Marca el 5 de septiembre para que no exista esa previsión (crisis constitucional), de ninguna manera aspiramos a que esa situación exista. Creo que no es de ninguna manera deseable para la Cámara de Diputados y no creo particularmente que ningún grupo así lo desee"

ELÍAS LIXA
Líder del PAN
en San Lázaro

PRI no irá al Senado este lunes

Mientras esto ocurre en San Lázaro, el Grupo Parlamentario del PRI en el Senado rechazó asistir este 1 de septiembre a la sesión en la Cámara alta donde rendirán protesta los nuevos juzgadores electos el pasado 1 de junio.

"No vamos a legitimar esta gran farsa, no seremos parte del acto con el que Morena consuma el secuestro del Poder Judicial", señaló el dirigente nacional priista, Alejandro Alito Moreno.

Mientras que la presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, informó que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) acordó que los grupos parlamentarios tendrán oportunidad de fijar postura durante la sesión solemne en la que rendirán protesta los nuevos ministros de la Suprema Corte.

Previamente, Ricardo Anaya, coordinador de los senadores panistas, pidió a la Jucopo posicionarse al respecto, una vez que los nuevos ministros estuvieran en el salón de Plenos.

"Lo que nosotros queremos es hablar de frente, hablar con enorme claridad, con enorme firmeza", dijo el panista. / KARINA AGUILAR

Previamente, Ricardo Anaya, coordinador de los senadores panistas, pidió a la Jucopo posicionarse al respecto, una vez que los nuevos ministros estuvieran en el salón de Plenos.

"Lo que nosotros queremos es hablar de frente, hablar con enorme claridad, con enorme firmeza", dijo el panista. / KARINA AGUILAR



Va a ser hasta en los próximos días. No hemos logrado el consenso sobre esta situación, aunque tengo confianza en que lo vamos a lograr. Lo vamos a llevar a cabo, pero hoy no va a ser fácil"

RICARDO MONREAL
Líder de Morena en San Lázaro

11:00 hrs

Transmisión del Primer Informe de la Presidenta desde Palacio Nacional

17:00 hrs

Entrega del documento del Primer Informe en San Lázaro

PUNTOS A TOCAR

- **En materia de seguridad**, 25% ha sido la reducción de los homicidios dolosos desde que comenzó el sexenio de la presidenta Claudia Sheinbaum.

- **Nueve puertos**, nueve carreteras, 500 km de caminos artesanales, 10 puentes y distribuidores viales como parte de nueva infraestructura.

- **En cuanto a salubridad**, 31 hospitales y 12 centros de salud terminados en lo que va de la actual administración federal, así como más de dos centenares de quirófanos.

- **Impulso** a los programas Rutas de la Salud y Salud Casa por Casa para la distribución eficiente de medicinas y atención a adultos mayores directamente en sus hogares.

- **Aprobación** de reformas en el Congreso para sancionar la violencia contra las mujeres y niñas, así como la creación de la Pensión de Mujeres Bienestar.

Resaltará Claudia impulso a Plan México

En el marco de su Primer Informe de Gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum destacará este lunes el Impulso al Plan México, la creación de nuevos programas sociales, disminución de homicidios dolosos, construcción de nuevas rutas de trenes y la creación de viviendas para quienes menos tienen, entre otras prioridades de su gobierno.

Este domingo, la Presidenta decidió no tener actividades públicas, toda vez que afinaba los detalles de su discurso de cara a la nación mexicana, el primero de una titular del Poder Ejecutivo mujer.

A las 11:00 horas, la presiden-



México es más libre, soberano, justo y democrático. Con mejores salarios, programas de bienestar e inversión, el país tiene rumbo"

CLAUDIA SHEINBAUM
Presidenta de México

ta Sheinbaum rendirá su informe en el patio central de Palacio Nacional al que acudirá su Gabinete legal y ampliado, legisladores y empresarios; mientras que en su representación enviará el documento al Congreso de la Unión a través de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez.

En su discurso, la primer mujer Presidenta de México, enfatizará que su gobierno tiene principios y causas, que seguirá disminuyendo la pobreza con prosperidad compartida y gobernando con honestidad y amor al pueblo.

En materia de seguridad hará énfasis en la reducción de los delitos de alto impacto en 20%. Además, destacará el impulso al Plan México para aumentar los salarios, promover la inversión pública y generar inversión privada, autosuficiencia alimentaria y energética.

Sobre el manejo de la política exterior, reconocerá los retos que ha enfrentado su gobierno en la relación con Estados Unidos; además, informará sobre la modernización y construcción de dos aeropuertos, así como seis rutas de trenes de pasajeros. / KARINA AGUILAR

